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PÁG. 6

‘DESALOJADO’ 
PELA COPA AMÉRICA, 
CUIABÁ BUSCA UMA 

‘NOVA CASA’

AssCom Dourado

Gilberto Leite

MEC ESTUDA IMPLANTAR UMA NOVA
UNIVERSIDADE FEDERAL NO NORTÃO

PÁG. 5

O Ministério da Educa-
ção (MEC) está de-
senvolvendo estudos 
para implantação da 
Universidade Federal 
do Nortão de Mato 
Grosso (UFNMT), em 
Sinop. A informação 
foi confi rmada nesta 
segunda-feira (14) 
pelo secretário de En-
sino Superior do MEC, 
Wagner Vilas Boas de 
Souza. Caso seja im-
plantada, esta será a 
terceira universidade 
federal em Mato Gros-
so. Os estudos preli-
minares apontam que 
será necessário um 
investimento de R$ 
8,3 milhões por ano 
para manutenção de 
300 cargos, essenciais 
para o funcionamento 
da universidade. Lide-
ranças políticas locais 
agora tentam viabili-
zar, no Orçamento da 
União, os recursos ne-
cessários para garantir 
a emancipação do que 
hoje é o campus Sinop 
da Universidade Fede-
ral de Mato Grosso

A chegada da entres-
safra, durante o perí-
odo de seca, irá piorar 
a oferta de gado para 
abate nos frigorífi cos 
brasileiros, que ainda 
lutam para admi-
nistrar a pior crise de 
produção dos últimos 
nove anos. A falta de 
animais já fez com que 
a taxa de ociosidade 
das plantas frigorífi cas 
atingisse, até abril, 
uma média de 45%. 
Líder nacional na ex-
portação, Mato Grosso 
se descola da crise, 
com ociosidade média 
de 38%, mas ainda 
sente os impactos da 
‘crise da carne’
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PÁG. 5
MULHER MATA AMIGA APÓS 'PEGAR' TRAIÇÃO

SECA AGRAVARÁ ‘CRISE DA CARNE’

O prefeito de Cuiabá, Emanuel Pinheiro (MDB), parte agora para a segunda fase de sua articulação pelo 
plebiscito sobre o modal de transporte a ser implantado entre Cuiabá e Várzea Grande. Com o projeto apro-
vado na Câmara, ele agora tenta tratar com o Tribunal Regional Eleitoral (TRE-MT) a forma como será 
feita a consulta pública. Contrário à troca do Veículo Leve sobre Trilhos (VLT) pelo Ônibus de Trânsito Rá-
pido (BRT), Emanuel aposta no referendo popular para convencer o governador Mauro Mendes (DEM) a 
mudar de ideia sobre os modais PÁG. 4

Emanuel tenta convencer TRE 
a realizar o ‘plebiscito do VLT’
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Juventude desolada

EDITORIAL

pós manter-se 
por quase duas 
décadas com 

pouco mais de 50 mi-
lhões de jovens com ida-
des entre 15 e 29 anos, 
o Brasil verá sua popu-
lação jovem começar a 
reduzir a partir de 2021. 
Estudos realizados pela 
Fundação Getúlio Var-
gas (FGV) apontam que 
o contingente jovem 
brasileiro pode chegar 
ao fi m do século redu-
zido quase à metade de 
sua magnitude atual, 
diminuindo as possibi-
lidades da prosperidade 
da nação. Assim, o País 
dará adeus ao ‘perío-
do áureo’ de sua pirâ-
mide etária, quando se 
espera um ‘boom’ no 
crescimento econômi-
co causado pela grande 
quantidade de mão de 
obra.

O Brasil não desce 
a onda jovem sozinho. 
Até 2060, o percentual 
de jovens vai diminuir 
em 95% dos 201 países 
com projeções popu-
lacionais. Atualmente, 

o Japão tem o menor 
percentual de jovens do 
mundo (14,7%), segui-
do de perto por Itália 
(15%), Espanha (15,3%), 
Grécia (15,9%) e Por-
tugal (15,9%). Mais do 
que refl etir sobre o en-
velhecimento da popu-
lação brasileira, preci-
samos pensar no futuro 
que estamos desenhan-
do por meio dos jovens 
atuais. E é aí que ‘a coi-
sa pega’. A satisfação 
dos jovens com a vida, 
que já vinha se deterio-
rando desde a recessão 
de 2016, se agravou com 
a pandemia.

A insatisfação é ge-
neralizada e as pers-
pectivas de futuro da 
população jovem não 
são nada animadoras. 
A pesquisa revelou que 
28% dos jovens brasilei-
ros não tiveram dinheiro 
sufi ciente para comprar 
comida em 2020, nú-
mero que tem crescido 
constantemente desde 
o quadriênio 2011-14, 
quando ‘apenas’ 16,8% 
dos jovens se encontra-
vam nessa situação.

A autoavaliação geral 
da felicidade dos jovens 
brasileiros, captada pela 
média de satisfação com 
a vida no presente numa 
escala de 0 a 10, era 7,2 
em 2013-14 e vem cain-
do desde então, che-
gando em 2020 com 6,4 
pontos. Essa queda de 
0,8 pontos ocorrida no 
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Notícias falsas compartilhadas pelas redes 
sociais podem prejudicar a batalha contra o novo 
coronavírus. O Ministério da Saúde disponibiliza 
uma página na internet - saude.gov.br/fakenewsco-
ronavirus - para destruir mitos e curas milagrosas. 
Verifi que sempre! Lembre-se: combater o vírus é 
uma responsabilidade de todos nós.

FIQUE ATENTO!

APOIO:

Beto Dois a Um (*)  

Esses últimos dias foram de 
colheita. Ficou comprovado que 
quando o poder público investe 
no esporte a resposta é rápida e 
os resultados aparecem.

Arielly Kailayne, Francielly da 
Silva Marcondes, Lissandra Maysa 
Campos, Jânio Marcos Gonçalves Varjão 
e Peterson Santos Ribeiro são atletas 
mato-grossenses, que irão participar da 
seleção brasileira de atletismo Sub-20.

Todos, bolsistas do nosso Projeto 
Olimpus, do Governo de Mato Grosso.

Eles representarão não só o nosso 
Estado, mas o Brasil, na competição que 
acontece em julho, na cidade de Lima, 
no Peru.

Lançamos o projeto Olimpus no ano 
passado e pagamos mensalmente bol-
sas para atletas em várias categorias. O 
incentivo fi nanceiro veio em um momento 
crucial, em ano marcado pela pandemia.

Os valores certamente serviram tam-
bém para que os atletas continuassem 
sua preparação nas suas respectivas 
modalidades esportivas de forma efetiva, 
conseguindo focar nos treinos e garan-
tindo a permanência ativa dos atletas 
mato-grossenses nas competições.

Não são só esses os resultados po-
sitivos. Outra colheita que nos enche de 
orgulho está acontecendo nesse momen-
to. Dos 24 atletas do Estado que estão 
participando do Troféu Brasil de Atletismo, 
16 são bolsistas do projeto Olimpus.

Essa é mais uma prova que a ação do 
governador Mauro Mendes em destinar 
recursos públicos para investirmos nas 
categorias de base e nos atletas profi s-
sionais foi acertada.

Nossos 16 bolsistas participam em 
São Paulo da competição em busca de 
índices olímpicos para os Jogos de Tó-
quio-2021. Estamos na torcida para que 
eles consigam conquistar mais essa faça-
nha, o que nos permitirá ampliar o número 
de representantes mato-grossenses nas 
Olimpíadas.

Mas confesso que somente o fato de 
eles estarem competindo em condições 
de igualdade e ver o símbolo do projeto 
em nível nacional já é uma grande reali-
zação. E sabe por quê? É simples, esses 

feitos serão um exemplo para os 
demais atletas do projeto, para 
empresários que queiram in-
vestir no esporte e para toda a 
sociedade.

Estamos trabalhando muito, 
pois sabemos que essas conquis-

tas precisam ser não só divulgadas 
e difundidas, mas se transformarem 

em uma realidade comum, em que todos 
tenham acesso a atividade esportiva, em 
que os recursos cheguem a mais atletas 
e de todas as regiões do Estado.

O nosso trabalho de investir nesses 
garotos e garotas é porque acreditamos 
que o esporte é capaz de transformar a 
sociedade e as pessoas. Hoje são 157 
atletas contemplados com as bolsas que 
vão de R$ 250 a R$ 1.600, dependendo 
da categoria. E, em breve, iremos am-
pliar o programa, pois sabemos que não 
é somente o atleta o responsável pelas 
conquistas. Há que se valorizar também 
os técnicos, que atuam de forma funda-
mental nesse processo.

Acredito que avançamos muito ao 
garantir esse investimento que rigorosa-
mente cai na conta desse jovens todos os 
meses. Mas também sabemos que temos 
um longo caminho a percorrer até que o 
acesso aos recursos seja isonômico.

Fica aqui, mais uma vez, meu agra-
decimento ao governador Mauro Mendes 
que, ao incentivar as ações como o Pro-
jeto Olimpus, demonstra que entende o 
potencial de transformação social que o 
esporte representa na vida do mato-gros-
sense. Onde tem esporte, a segurança 
pública é menos impactada, a saúde é 
menos utilizada. O esporte realmente 
transforma vidas.

Muita coisa boa ainda está por vir e 
vamos continuar o nosso trabalho para 
transformar Mato Grosso em um celeiro 
de atletas de alta performance. O que 
queremos e estamos construído é para 
propiciar que qualquer garoto ou garota 
possa sonhar e ter as condições para bus-
car essa realização. A Secel e o Governo 
de Mato Grosso acreditam e vão trabalhar 
cada vez mais em prol de ações efetivas 
para cada um desses atletas.

BETO DOIS A UM é secretário de Estado de 
Cultura, Esporte e Lazer.

José Eduardo Rezende (*)  

Devido ao avanço tecnológi-
co, se tonou comum o hábito de 
se efetuar compras pela internet. 
O que a pouco tempo acontecia 
de forma esporádica, nos dias 
atuais passou a acontecer de 
forma corriqueira devido a pratici-
dade e conforto que está modalidade 
proporciona aos consumidores.

Nesta linha, percebe-se que as com-
pras feitas pela internet têm chamado 
cada vez mais a atenção do público 
consumerista haja vista que os produtos 
na maioria das vezes possuem preços 
mais atrativos do que os sugeridos nos 
estabelecimentos comerciais.

Atrelado a essas vantagens, nos 
últimos dias o mercado virtual se poten-
cializou ainda mais em decorrência do 
advento do novo “COVID 19” vez que por 
meio das medias de prevenção, a maioria 
dos comércios tiveram que fechar as por-
tas, impossibilitando a compra presencial.

Neste viés, são comuns as dúvidas 
por parte dos consumidores no que diz 
respeito ao Direito de Arrependimento 
após a fi nalização da compra realizada 
fora do estabelecimento comercial.

A princípio se faz imperioso mencionar 
que os contratos pactuados por meio da 
internet sujeitam-se as normas do Có-
digo Civil – Lei 10.406/2002, bem como 
ao Código de Defesa do Consumidor – 
Lei 8.078/1990, o que, por conseguinte 
garante aos consumidores as mesmas 
garantias e direitos salvaguardados nas 
compras realizadas de modo presencial.

Lado outro a Lei 12.965/2014 estabele-
ce princípios, garantias, direitos e deveres 
para o uso da internet no Brasil, bem como 
da efetividade a aplicabilidade do Código 
de Defesa do Consumidor nos contratos 
fi rmados por meio virtual, conforme se 
verifi ca pelo comando esposado em seu 
artigo 7, inciso XIII que assim dispõe:

Art. 7º O acesso à internet é essencial 
ao exercício da cidadania, e ao usuário 
são assegurados os seguintes direitos:

XIII - aplicação das normas de prote-
ção e defesa do consumidor nas relações 
de consumo realizadas na internet.

Sob essa ótica verifi ca-se que o artigo 
49 do Código de Defesa do Consumidor 
terá plena aplicabilidade quando o consu-
midor realizar compras/contratação fora 
do estabelecimento comercial, podendo 
então exercer o direito de desistir do con-
trato no prazo de 7 (sete) dias (período 
de refl exão) a contar de sua assinatura 
ou do ato de recebimento do produto ou 
serviço, inclusive sem ter a obrigação de 
apresentar justifi cativa para tanto.

Ademais, outro ponto que mere-
ce destaque, é no que tange aos 
valores pagos, de acordo com 
o Parágrafo único também do 
artigo 49 do CDC a importância 
despendida pelo consumidor de-
verá ser restituída de imediato e 

monetariamente corrigida, senão 
vejamos:
Parágrafo único. Se o consumidor 

exercitar o direito de arrependimento 
previsto neste artigo, os valores eventu-
almente pagos, a qualquer título, durante 
o prazo de refl exão, serão devolvidos, de 
imediato, monetariamente atualizados.

Contudo, vale ressaltar que o exer-
cício do Direito ao Arrependimento está 
condicionado a devolução do produto que 
não atendeu as expectativas, de modo a 
evitar o enriquecimento ilícito por parte do 
consumidor, e efetivar a boa-fé contratual 
para ambas as partes.

Já com relação as despesas decorren-
tes da entrega e devolução dos produtos 
adquiridos fora do estabelecimento co-
mercial, o Superior Tribunal de Justiça 
por meio do Recurso Especial 1.340.604 
entendeu que o eventual prejuízo incum-
be ao comerciante por decorrência logica 
das modalidades de venda agressiva 
(internet, telefone, domicilio).

Noutro giro, mesmo com os entendi-
mentos dominantes, comumente o exercí-
cio do Direito de Arrependimento encontra 
resistência por parte dos fornecedores, 
os quais na maioria das vezes difi culta 
ou até mesmo retarda os procedimentos 
necessários para se realizar a devolução.

Exemplo disso é a ausência de in-
formação eficaz nos sítios eletrônicos, 
bem como a transferência de responsa-
bilidade inerentes as despesas e custas 
com serviços postais para os consu-
midores, o que claramente afronta a 
presunção de hipossuficiência frente 
aos fornecedores.

Nesta situação, recomenda-se que os 
consumidores guardem todos os compro-
vantes de gastos decorrentes das despe-
sas com a devolução do produto adquirido 
para que então possa ter a efetiva e inte-
gral restituição dos valores despendidos 
monetariamente atualizados.

Sendo assim, conclui-se que é direito 
do consumidor nas compras realizadas 
fora do estabelecimento comercial proce-
der com a devolução do produto adquirido 
dentro do prazo de 7 (sete) dias, fazendo 
jus a devolução dos valores pagos de-
vidamente atualizados e sem qualquer 
ônus referente aos serviços postais.

 
JOSÉ EDUARDO REZENDE DE OLIVEIRA 
é advogado.

BOTON PÁGINAS - 1COL X 5CM

CENTRAL DE 
ATENDIMENTO

Brasil é a 3ª mais alta 
na comparação entre 
132 países, além de ser o 
nível mais baixo da série 
histórica sobre a satis-
fação com a vida da po-
pulação brasileira. 

Além da avaliação 
geral da vida, a pesquisa 
constatou que indicado-
res positivos (alegria) e 
negativos (preocupação 
e raiva) pioraram mui-
to na grande recessão e 
na pandemia. Foi cons-
tatado que 41% dos jo-
vens entre 15 e 29 anos 
estão satisfeitos com o 
sistema educacional em 
2020, o menor nível da 
série história. Houve 
queda 375% maior no 
Brasil que num grupo de 
40 países comparados, 
que funcionam como 
um grupo de controle.

Apesar dos resulta-
dos negativos, a pes-
quisa aponta um fator 
positivo no Brasil: o 
otimismo. Os pesquisa-
dores apontam que os 
jovens brasileiros nu-
trem expectativas posi-
tivas para os próximos 
cinco anos, o que apon-
ta para a tendência de 
um esforço geral para 
a transformação do ce-
nário atual. Ainda as-
sim, é uma necessidade 
urgente que nossos re-
presentantes políticos 
olhem com mais aten-
ção a este público, dada 
sua relevância para o 
futuro da nação. 
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Frigoríficos já operam com taxa de ociosidade alta e devem enfrentar dificuldades para conseguir matéria-prima entre junho e novembro

Entressafra deve agravar a crise

Priscilla Silva

Previsão de piora na 
oferta de gado para abate 
aumenta preocupação dos 
frigoríficos brasileiros, que 
ainda lutam para adminis-
trar a pior crise de produ-
ção dos últimos nove anos. 
A falta de animais fez com 
que a taxa de ociosidade 
das plantas frigoríficas 
atingisse, até abril, uma 
média de 45%. Segundo 
especialistas, o cenário até 
o fim do ano aponta para 
uma piora neste quadro, 
com a chegada da entres-
safra. 

A projeção é feita pelos 
engenheiros agrônomos da 
Scot Consultoria, empresa 
também responsável pelo 
levantamento dos dados 
no setor. De acordo com 
eles, a combinação entre 
escassez de matéria-prima, 
aumento de custos e um 
mercado interno enfraque-
cido já levou os frigoríficos 
brasileiros a reduzirem em 
mais de 45% sua produção 

MERCADO DA CARNE

BOTON PÁGINAS - 1COL X 5CM

CENTRAL DE 
ATENDIMENTO

Bruno Cecim/AGPA

Taxa de ociosidade dos frigoríficos em MT fica abaixo da média nacional, mas ainda é alta, chegando a 
38% no 1º quadrimestre

menor oferta de cabeças 
no mercado”, explicam os 
analistas da Scot.

As exportações e o con-
sumo interno também têm 
jogado contra o mercado 
da carne. Os envios para 
fora caíram nos cinco pri-
meiros meses deste ano e, 
no mercado interno, a pro-
teína está cada vez menos 
acessível para as famílias. 

“O volume de carne bo-
vina in natura exportada 
caiu em relação ao mesmo 
período de 2020, dimi-
nuindo, em função disso, 
a necessidade da compra 
de boiadas. Com relação 
ao consumo de carne no 
mercado interno, outro fa-
tor que influi na ociosida-
de, não se espera grandes 
avanços, pois a vacinação 
da população brasileira 
contra a covid-19 deverá 
se estender até o final do 
ano, não dando refresco 
para as dificuldades eco-
nômicas vigentes, com de-
semprego e queda de ren-
da”, aponta o relatório.

neste ano. No 1º quadri-
mestre de 2021, a taxa de 
ociosidade subiu 94% em 
relação ao mesmo período 
de 2020.

O cálculo da taxa de 
ociosidade dos frigoríficos 
considera a capacidade de 
abate diária dos estabeleci-
mentos e a quantidade de 
cabeças efetivamente aba-
tidas por dia, em porcenta-
gem. “Nos últimos tempos 

essa quantidade de gado 
não tem sido suficiente 
para ocupar a capacidade 
de abate dos frigoríficos”, 
apontam Alcides Torres e 
Eduardo Seccarecio.

As regiões mais críti-
cas foram observadas nos 
estados da Bahia (53%) e 
Maranhão (52%), que su-
peraram a média nacional 
de 45%. Em situação ‘me-
nos pior’ que a nacional 

estão apenas dois estados, 
Minas Gerais e Mato Gros-
so, onde a indústria tem 
operado com ociosidade 
de 37% e 38%, respectiva-
mente. 

Em curto prazo, o setor 
contará com o aumento da 
oferta de animais para o 
abate, já que a causa dessa 
retração vem da retenção 
de fêmeas, as chamadas 
matrizes, para a produção 

de bezerros. A preservação 
das fêmeas acontece por-
que a geração de bovinos 
para a reposição do reba-
nho está compensando 
mais para os produtores. 

“Pode-se dizer que a 
quantidade de machos 
que vai para o abate é re-
lativamente regular todos 
os anos e o que varia é a 
oferta de fêmeas. Menos 
vacas indo para o abate, 

Cristina Índio/ABr

O Indicador Ipea de In-
flação por Faixa de Renda 
voltou a ter, em maio, ele-
vação em todas as classes 
de renda pesquisadas, mes-
mo com a desaceleração re-
gistrada em abril. As mais 
atingidas foram as famílias 
de renda muito baixa, com 
renda domiciliar abaixo 
de R$ 1.650,50. Para esta 
faixa, a inflação ficou em 
0,92% em maio. 

Já para as famílias de 
renda mais alta - entre R$ 
8.254,83 e R$ 16.509,66 - 
o percentual não passou de 
0,49% no mesmo período. 
Os dados foram divulgados 
nesta segunda-feira (14), no 
Rio de Janeiro, pelo Instituto 
de Pesquisa Econômica Apli-
cada (Ipea).

A habitação e os trans-
portes foram os grupos que 
mais contribuíram para o 
avanço da inflação. Os prin-
cipais focos de pressão in-
flacionária da habitação fo-
ram os reajustes de energia 
elétrica (5,4%), da tarifa de 

água e esgoto (1,6%), do gás 
de botijão (1,2%) e do gás en-
canado (4,6%). Nos transpor-
tes, os aumentos da gasolina 
(2,9%), do etanol (12,9%) e 
do gás veicular (23,8%) in-
fluenciaram o resultado.

A queda de 28,3% no 
preço das passagens aére-
as reduziu o impacto dos 
reajustes dos combustíveis 
para as famílias de renda 
mais elevada da população. 
O grupo saúde e cuidados 
pessoais, com alta de 0,11% 
em maio, e de 0,10% nas de 
renda mais baixa, também 
contribuiu para a alta da in-
flação. Dentro do grupo de 
saúde e cuidados pessoais, 
enquanto as famílias com 
renda mais baixa enfrenta-
ram alta de 1,3% nos me-
dicamentos, os mais ricos 
tiveram reajuste de 0,67% 
nos planos de saúde.

Maria Andréia Lameiras, 
autora do estudo e pesqui-
sadora do Grupo de Conjun-
tura do Ipea, disse que o re-
sultado de maio veio maior, 
como já era esperado, por 
conta do reajuste da energia 

elétrica que pesa muito para 
as famílias de renda mais 
baixa. 

Além disso, ainda hou-
ve alta nas taxas de água 
e esgoto, no gás encanado 
e botijão. “A gente já sabia 
que isso ia pesar mais para 
as famílias de renda mais 
baixa. Fora isso, houve um 
pouco do aumento de medi-
camentos que bateu de novo 
em maio. Isso fez com que a 
inflação dos mais pobres fi-
casse bem mais alta do que a 
dos mais ricos”, explicou em 
entrevista à Agência Brasil.

De acordo com o indica-
dor, na comparação intera-
nual, todas as classes de ren-
da foram atingidas por forte 
aceleração inflacionária. 
Segundo o Ipea, em maio de 
2020, a pandemia impactou 
um grupo de bens e serviços 
gerando quedas de preços 
significativas, como a de-
flação na energia (-0,58%), 
combustíveis (-4,6%) e medi-
camentos (-1,2%), além dos 
recuos de 3,2% dos móveis, 
0,58% do vestuário e 0,37% 
dos serviços de recreação.

IMPACTO DESIGUAL

Inflação para a baixa 
renda é quase o dobro

Inflação das famílias de baixa renda foi de 0,92% em maio, contra 0,49% para o 
‘andar de cima’

Gilberto Leite

Priscilla Silva

Sem matéria-prima para 
trabalhar, os frigoríficos 
tentam “secar o gelo” para 
honrar dívidas e compro-
missos. Em alguns locais, a 
estratégia tem sido o abate 
em dias alternados, a redu-
ção da quantidade de cabe-
ças abatidas por dia e, em 

LÍDER MUNDIAL

Exportação é a ‘tábua de
salvação’ da indústria

casos mais críticos, a con-
cessão de férias coletivas. 
Os empresários do setor 
se agarram a um fio de es-
perança de que a situação 
irá melhorar. No entanto, 
os agrônomos alertam que 
se trata de uma esperança 
utópica. 

“Estamos ainda tratan-
do de coisas muito incer-

tas. Tudo são só hipóteses 
e cenários. A situação para 
a indústria vai continuar 
desfavorável neste ano e, 
dentro deste contexto, não 
é difícil a gente imaginar 
que devam ter outras em-
presas em situação de fe-
chamento, nem que seja 
temporário”, declarou Pau-
lo Mustefaga, presidente 
da Associação Brasileira 
de Frigoríficos (Abrafrigo), 
durante entrevista à revista 
Globo Rural.

Os consultores do mer-
cado indicam que um alen-
to poderá vir da expor-
tação, que pode ter uma 
melhora ainda neste ano e 
superar o recorde de 2020. 
Espera-se um consumo en-
tre 25% e 30% da produção 
de carne.

No decorrer deste ano, 
a estimativa é que o Brasil 
se mantenha como líder 
no ranking da exportação 
mundial de carne bovina. A 
previsão foi feita pelo De-
partamento de Agricultura 
dos Estados Unidos (USDA). 
Informações preliminares 
apontam que o país deve 
exportar um volume total 
de 2,73 milhões de tonela-
das em 2021, seguido dos 
EUA, com 1,43 milhão de 
toneladas, e da Austrália, 
com 1,39 milhão de tone-
ladas.

Parte desse volume de-
verá cobrir mercados que 
eram atendidos pela Ar-
gentina, país que suspen-
deu suas exportações de 
carne para conter a infla-
ção crescente. Parte des-
ses envios saíram de Mato 
Grosso, responsável por 
20,27% dos embarques em 
2020. A tendência é que o 
estado continue a man-
ter uma elevada fatia em 
2021, conforme aponta o 
Instituto Mato-grossense 
de Economia Agropecuária 
(Imea).
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Com plebiscito aprovado pela Câmara de Cuiabá, prefeito tenta articular junto à Justiça a realização da consulta pública em Cuiabá

GUERRA DOS MODAIS

Emanuel busca diálogo com TRE

Jefferson Oliveira

O prefeito de Cuiabá, 
Emanuel Pinheiro (MDB), 
parte agora para a segun-
da fase de sua articulação 
pelo plebiscito sobre o 
modal de transporte a ser 
implantado entre Cuiabá 
e Várzea Grande. Com 
o projeto aprovado na 
Câmara, ele agora tenta 
tratar com o Tribunal Re-
gional Eleitoral (TRE-MT) 
a forma como será feita a 
consulta popular.

Contrário à troca do 
Veículo Leve sobre Tri-
lhos (VLT) pelo Ônibus 
de Trânsito Rápido (BRT), 
Emanuel aposta no ple-
biscito para convencer o 
governador Mauro Men-
des (DEM) a mudar de 
ideia. O governo do Es-
tado resiste à ideia e diz 
que se trata de um des-
perdício de dinheiro pú-

blico, pois a consulta não 
teria validade jurídica.

“O povo se manifestar 
nas ruas tem valor demo-
crático, ético e popular, 
pois quem manda é o 
povo. Quem decide sobre 
a melhor opção é a popu-
lação, pois é ela quem vai 
utilizar o transporte co-
letivo”, respondeu o pre-

do plebiscito somente em 
Cuiabá, mas o valor real 
ainda não foi apresen-
tado pelo TRE-MT. Para 
Emanuel, esse valor é bai-
xo diante do tamanho do 
investimento que repre-
senta tanto o VLT quanto 
o BRT. Ele ressalta que o 
Estado já gastou mais de 
R$ 1 bilhão no VLT.

Emanuel também 
aponta que, pela análise 
do texto constitucional, o 
valor da consulta popular 
deve ser desembolsado 
pela Prefeitura de Cuia-
bá. “Plebiscito aprovado 
pela Assembleia, quem 
arca é o Estado e o ple-
biscito aprovado pela 
Câmara, quem arca é a 
Prefeitura. Investir em 
democracia não é gasto, 
é investimento”, afirmou 
o prefeito, em entrevis-
ta realizada há cerca de 
duas semanas.

BOTON PÁGINAS - 1COL X 5CM
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Contrário à troca do VLT pelo BRT, Emanuel tenta garantir que o TRE faça o plebiscito em Cuiabá

Gilberto Leite

Da redação

Está em tramitação 
na Assembleia Legislati-
va, desde o último dia 1º 
de junho, o Projeto de Lei 
de Diretrizes Orçamentá-
rias, mais conhecido como 
PLDO-2022. A proposta do 
governo do Estado de Mato 
Grosso estima entre receita 
e despesa o montante de 
R$ 24,368 bilhões. É com 
base na LDO que o Poder 
Executivo elaborar o Proje-
to de Lei de Orçamentária 
Anual (PLOA). 

Antes de o PLDO-
2022 ser colocado para 
a votação em Plenário, a 
Assembleia Legislativa e 
a equipe econômica do 
governo Estado devem 
realizar duas audiências 
públicas de forma híbri-
da (presencial e remota) 
para discutirem com a 
sociedade civil organi-
zada as prioridades de 
investimentos em 2022. 
O calendário de prazos 
à apresentação de emen-
das e das audiências não 
está definido.  

Para o exercício finan-
ceiro de 2022, a proposta 
define uma meta do su-
perávit primário no valor 
de R$ 429,3 milhões.  Os 
valores, de acordo com o 
PLDO, estão em sintonia 
com os cenários políticos, 
econômico e social, resul-
tado da realidade econô-
mica e financeira do Esta-
do. 

A estimativa prevista 
para as despesas com pes-
soal e encargos sociais é 
de R$ 13,9 bilhões. O go-
verno deve desembolsar a 

ALTA DE 7,9%

Estado prevê Orçamento de R$ 24,3 bi em 2022
quantia de R$ 400,8 mi-
lhões com juros e encargos 
da dívida pública. O total 
geral da despesa empe-
nhada soma o valor de R$ 
20,7 bilhões. Para investi-
mentos, no próximo ano, a 
estimativa é de R$ 2,011 
bilhões. 

No projeto, o governo 
estima uma renúncia fiscal 
líquida de R$ 5,3 bilhões. 
A fatia maior é do Imposto 
sobre Circulação de Merca-
doria e Serviços (ICMS) de 
R$ 4,8 bilhões. Com o Im-
posto sobre Propriedade 

de Veículos Automotores 
(IPVA) a renúncia prevista 
é de R$ 177,3 milhões. Já 
as renúncias de juros e pe-
nalidades são da ordem de 
R$ 270,2 milhões. 

Para a projeção da re-
núncia fiscal, de acordo 
com o PLDO/2022, fo-
ram considerados, além 
dos normativos vigentes 
em exercícios anteriores, 
os efeitos das alterações 
decorrentes da celebra-
ção de novos Convênios 
ICMS celebrados no âm-
bito do Conselho Nacio-

nal de Política Fazendária 
(Confaz). 

O índice de reposição in-
flacionária prevista no Re-
ajuste Geral Anual (RGA), 
conforme o PLDO/2022, 
para servidores efetivos e 
temporários é de 5,05%. 
Com isso, o impacto para 
os cofres públicos deve 
ser de R$ 489,7 milhões 
no próximo ano. O projeto 
estima, ainda, o montante 
de R$ 71,9 milhões para as 
progressões e promoções 
de carreira dos servidores 
públicos. 

Jefferson Oliveira

O presidente da Assem-
bleia Legislativa de Mato 
Grosso (ALMT), Max Russi 
(PSB), defendeu nesta se-
gunda-feira (14) a reedição 
da chapa Mauro Mendes 
(DEM) e Otaviano Pivetta 
(sem partido) para a dispu-
ta pelo governo do Estado 
nas eleições do ano que 
vem. 

Segundo o deputado, 
a continuidade de Pivet-
ta como vice-governador, 
como se deu na eleição de 
2018, é um processo natu-
ral diante da atual conjun-
tura política no estado.

“Acho que ainda está 
longe para a definição de 
escolha de chapa, mas acho 
que se o governador Mauro 
Mendes for candidato, deve 
se manter a mesma chapa. 
Deve ser o Pivetta e isso é 
bastante natural no pro-
cesso democrático. Agora, 
outros nomes que têm a in-
tenção de pleitear é válido. 
Vai depender do Pivetta. Se 
o Pivetta for, é legítimo que 
ele seja candidato a vice”, 
detalhou.

Questionado sobre 
uma pretensão de Pivet-

ta concorrer ao cargo 
de senador, em vez de 
permanecer como vice, 
Russi disse que ainda não 
teve tempo de se aproxi-
mar do vice-governador 
para tratar sobre política. 
Ainda assim, revelou que 
pretende se reunir com 
Pivetta na próxima sema-
na para discutir as proje-
ções políticas.

Russi também comen-
tou a aproximação do 
governo ao PSL, selada 

com a nomeação do pre-
sidente estadual do parti-
do, Aécio Rodrigues, para 
a chefia do Escritório de 
Representação de Mato 
Grosso em Brasília (Er-
mat). Para o deputado, 
o governo faz uma ‘boa 
estratégia’ política ao 
se aproximar da direita, 
principalmente diante do 
fato de que o PSL detém 
a maior bancada dentro 
da Assembleia e o maior 
tempo de TV.

ELEIÇÕES 2022

Russi defende reedição da
chapa ‘Mendes e Pivetta’

Jefferson Oliveira

Foragido há um mês, o 
empresário Éder Augus-
to Pinheiro, dono da Ver-
de Transportes, teve seu 
nome incluído no Banco 
Nacional de Monitora-
mento de Prisões (BNMP) 
do Conselho Nacional de 
Justiça (CNJ). Éder foi alvo 
de um mandado de prisão 
na terceira fase da Opera-
ção Rota Final, deflagrada 
em 14 de maio deste ano, 
por suspeita de fraude na 
licitação do transporte co-
letivo intermunicipal em 
Mato Grosso.

Segundo o Ministério 
Público Estadual (MP-MT), 
o empresário liderou uma 
quadrilha que tinha apoio 
de dois políticos, Dilmar 
Dal’Bosco (DEM) e o ex-
-deputado Pedro Satélite 
(PSD). O grupo atuou para 
manipular a licitação do 
transporte coletivo inter-
municipal, com o objetivo 
de favorecer empresas que 
atuavam de maneira precá-
ria e ilícita.

No dia da operação, a 
defesa de Éder alegou que 
o empresário estava em 

viagem e iria se apresen-
tar à polícia. No entanto, 
ele não foi localizado até o 
momento. Quatro dias de-
pois da operação, em 18 de 
maio, o mandado de busca 
em aberto foi incluído no 
banco de dados nacional, 
com validade até o próximo 
dia 18 de novembro

O advogado de Éder 
tentou revogar o mandado 
de prisão no Superior Tri-
bunal de Justiça (STJ), mas 
o desembargador Olindo 

Menezes negou monocra-
ticamente o pedido, em de-
cisão publicada na última 
quinta-feira, 10 de junho.

Para revogar o pedido 
de prisão, a defesa do em-
presário alegou que Eder 
está com idade avançada e 
corre risco de pegar covid 
dentro de alguma unidade 
prisional. Após ser recu-
sado preliminarmente, o 
pedido de liberdade será 
analisado pela 6ª Turma do 
STJ.

ROTA FINAL

Foragido há um mês, dono da
Verde vai pra lista do CNJ

feito aos argumentos do 
governo.

Emanuel lembrou que 
o plebiscito foi aprovado 
na Câmara de Cuiabá com 
votos favoráveis de 17 ve-
readores. Agora, o prefei-
to tenta agendar uma reu-
nião com o presidente do 
TRE-MT, desembargador 
Carlos Alberto Alves da 

Rocha, e com o presidente 
da Câmara, vereador Juca 
do Guaraná (MDB), para 
tratar do assunto.

“Os usuários do trans-
porte coletivo devem ser 
ouvidos. O que acontece 
no Brasil é não existe a 
cultura da democracia 
participativa. A realiza-
ção de plebiscitos e re-

ferendos estão previstos 
em lei”, disse, ao ressaltar 
que a Constituição pre-
vê prazo de 90 dias para 
realização do plebiscito 
após protocolo da notifi-
cação na Justiça Eleitoral.
CUSTO – Estimativas 

iniciais apontam para 
um custo total de R$ 3 
milhões com a realização 

Éder Pinheiro é suspeito de liderar uma quadrilha que 
fraudou licitação do transporte

Reprodução

Russi defende que Pivetta volte como vice de 
Mauro para disputa em 2022

Gilberto Leite
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Proposta prevê o desmembramento do Campus Sinop, da UFMT, que já formou mais de 10 mil profissionais

Cátia Alves

O Ministério da Educa-
ção (MEC) anunciou nes-
ta segunda-feira (14) que 
está realizando estudos 
para a implementação da 
Universidade Federal do 
Nortão de Mato Grosso 
(UFNMT), em Sinop. Caso 
seja implantada, esta será 
a terceira universidade fe-
deral em Mato Grosso, que 
conta com a UFMT (Uni-
versidade Federal de Mato 
Grosso) e a UFR (Universi-
dade Federal de Rondonó-
polis).

O anúncio foi feito pelo 
secretário de Ensino Supe-
rior da pasta, Wagner Vilas 
Boas de Souza, em reunião 
com a bancada federal e re-
presentantes do município. 
A criação da terceira uni-
versidade federal em Mato 
Grosso é um pedido do se-
nador Carlos Fávaro (PSD-
-MT), que no ano passado 
apresentou um projeto de 
lei para tratar do tema (PL 
4.812/2020).

Os estudos do MEC para 
criação da Universidade do 
Nortão apontam que será 
necessário criar ao menos 
300 cargos, 70 deles de 
técnicos administrativos, o 
que resulta em um inves-
timento da ordem de R$ 
8,3 milhões por ano. Atual-
mente, os estudos estão na 
fase qualitativa, para que a 
previsão de recursos esteja 

na Lei Orçamentária Anual 
(LOA) de 2022. 

Wagner Souza ressal-
tou a importância do apoio 
da bancada federal para o 
avanço da implantação do 
campus, o que tem acon-
tecido no caso da UFNMT. 
“Tendo o apoio da bancada, 
não vejo dificuldades por 
parte do MEC, mas preci-
samos de dois avais, um do 
Palácio do Planalto e outro 
do Ministério da Economia”.

Fávaro salientou que 
há um compromisso do 
presidente do Senado, Ro-
drigo Pacheco (DEM-MG), 
em pautar a votação do PL 
4.812 o mais breve pos-
sível, o que asseguraria a 
criação da nova universi-
dade. “Já temos o apoio de 
mais de 30 entidades que 
se manifestaram pela cria-
ção da universidade. Agora 
temos que avançar e asse-
gurar a interiorização do 
ensino superior em Mato 

MEC estuda implantação de nova
universidade federal no Nortão

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, TERÇA-FEIRA, 15 DE JUNHO DE 2021

Fernanda Renatè

Uma mulher, identidade 
não revelada, foi presa na 
noite deste domingo (13) 
após matar a facadas sua 
amiga de infância identifi-
cada como Adriana da Silva, 
de 26 anos. O fato se deu no 
bairro Bela Vista, em Cana-
rana (605 km de Cuiabá). 
A suspeita, teria ficado en-
furecida ao descobrir que a 
amiga estava tomando ba-
nho com o seu marido, que 
também acabou sendo esfa-
queado.  

De acordo com o relato 
de um policial que atendeu a 
ocorrência, o casal que mo-
ram juntos teria passado a 
tarde bebendo com Adriana 
nos fundos da residência. 

Em determinado momen-
to, o homem teria dito que 
iria tomar banho. Momentos 
depois, a vítima também te-
ria entrado na residência e 
ao notar que amiga estava 
demorando para voltar para 
o quintal, a suspeita foi pro-

curá-la e a encontrou toman-
do banho com o marido.

Em posse de uma faca, a 
mulher partiu para cima do 
homem e acabou atingindo 
a mão dele, no entanto, ele 
conseguiu se desvencilhar 
da agressora. A suspeita 
partiu então para cima de 
Adriana e desferiu diversas 
facadas no peito da mulher. 
A vítima acabou caindo no 
chão.

Ao escutarem a confusão, 
vizinhos acionaram o Samu 
e os socorristas constaram 
que Adriana já estava sem 
vida.

A suspeita foi contida por 
populares até a chegada da 
viatura da Polícia Militar.

Segundo informado pelos 
militares, a agressora estava 
muito alterada e dizendo es-
tar arrependida. 

Ela recebeu voz de prisão 
e foi encaminhada à delega-
cia onde segue à disposição 
da justiça.  

A Polícia Civil investiga o 
caso.

INIMIGO ÍNTIMO

Mulher mata amiga ao
flagrá-la com o marido

Grosso. É isso o que fare-
mos”.

Para o prefeito de Sinop, 
Roberto Dorner (Republi-
canos), é preciso que a cria-
ção do campus ocorra com 
celeridade, de forma que se 
aproveite o bom momento 
demográfico vivido pela 
‘Capital do Nortão’.

“Essa descentralização é 
muito importante. A gente 
pede encarecidamente esse 
olhar. O tempo custa caro. 
A sociedade apoia e clama 
por isso”.

BREVE HISTÓRICO - Si-
nop conta com um campus 
da UFMT que já formou 
mais de 10,2 mil alunos, 
entre eles 157 professores 
e 1.207 profissionais da 
saúde. Com cinco progra-
mas de mestrado ativos, 
o campus já formou 370 
mestres e foi responsá-
vel por uma de cada cinco 
pesquisas realizadas pela 
UFMT entre 2017 e 2020.

A criação da Universi-
dade do Nortão seria o se-
gundo desmembramento da 
UFMT na história recente. 
Em 2019, a UFR foi des-
vinculada da UFMT para se 
tornar uma universidade 
autônoma. Hoje, a UFR con-
ta com mais de 4.300 estu-
dantes matriculados em 19 
cursos regulares de gradu-
ação presencial e 13 cursos 
de pós-graduação. São mais 
de 300 professores concur-
sados, aproximadamente 60 
substitutos e 90 técnicos ad-
ministrativos em educação. 
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EDUCAÇÃO EM PAUTA

Tarley Carvalho

Amigos da cabeleireira 
Samantha Lima estão à sua 
procura há dias. Ela saiu de 
um salão onde presta ser-
viços na última terça-feira, 
8 de junho, pegou um mo-
to-táxi com destino a uma 
chácara onde prestaria ser-
viços e não foi mais vista. Sa-
mantha é uma mulher trans, 
mas não há informações que 
apontem ou que descartem 
LGBTfobia, crime de ódio. O 
caso já foi reportado à polí-
cia com a confecção de bo-
letim de ocorrências. O caso 

se deu em Cáceres (217 km 
de Cuiabá).

Um dos amigos de Sa-
mantha conversou com a 
reportagem explicou que 
estão tentando localizar o 
moto-táxi que fez a viagem 
da mulher para saber aonde 
a deixou e assim dar prosse-
guimento às buscas.

Segundo o colega, Sa-
mantha não tem problemas 
com ninguém da cidade e 
mantém uma rotina intensa 
entre casa e o trabalho.

Se tiver qualquer infor-
mação ligue 197 ou pelo 65 
3901-4823 e 65 99982-7766

PROCURA-SE

Mulher trans some após
ir trabalhar em chácara

Tarley Carvalho

Um homem invadiu um 
hospital no último sábado, 
12 de junho, com a mulher 
grávida de 8 meses. Ele exi-
gia atendimento imediato e 
acabou danificando uma das 
portas com trava magnética 
da unidade ao forçar a entra-
da. A Polícia Militar foi acio-
nada e usou arma de choque 
contra o homem, mas nem 
isso o acalmou. Após receber 
a descarga elétrica, ele reti-
rou os dardos de seu corpo e 
avançou contra os policiais. 
A esposa que o acompanha-
va afirmou que já possui um 
boletim de ocorrência por 
Maria da Penha contra ele. A 
confusão se deu em um hos-
pital situado na Vila Birigui, 
em Rondonópolis (219 km 
de Cuiabá).

Segundo o boletim de 
ocorrências, ao entrar na 
unidade, o homem se diri-
giu à recepcionista e exigiu 
atendimento imediato. Ela 
informou sobre os proto-
colos sanitários por causa 
da pandemia. Funcionários 
tentaram impedir o homem 

de entrar na unidade, mas 
foram todos derrotados por 
sua força hercúlea. O ho-
mem então subiu até o 5º 
andar, onde fica a triagem 
das gestantes. Com o escân-
dalo, uma das grávidas aca-
bou passando mal e precisou 
ser levada ao médico planto-
nista.

Os policiais então chega-
ram à unidade e flagraram o 
homem filmando a sala. Em-
bora os agentes tenham ten-
tado negociar com ordens 
de se acalmar, o homem se 
manteve alterado. A PM en-
tão decidiu usar disparos de 
spark, arma de choque, mas 
o homem retirou os dardos 
do corpo e avançou contra 
os policiais. Os militares 
conseguiram o imobilizar e 
o prender com o uso de al-
gemas.

Questionada, a esposa 
do homem afirmou que ele 
já estava bastante agressi-
vo em sua residência, tendo 
protagonizado uma discus-
são com ela. Enquanto os po-
liciais registravam o boletim 
de ocorrências, o homem se 
debatia algemado.

HÉRCULES DO MAL

Homem invade hospital
e nem choque o acalma

Segundo policiais, a suspeita estava muito alterada e se 
dizia arrependida. O caso será investigado

Ilustração/Gilberto Leite

A 3ª universidade federal de MT deve ser implantada em Sinop

Ilustração/ Gilberto Leite

 Da redação 

Em Várzea Grande, to-
dos os profissionais da 
Educação já foram vacina-
dos, tanto os das redes de 
ensino público (municipal, 
estadual e federal) como 
também da rede particular 
e filantrópicas. Ao todo, fo-
ram vacinados 7,8 mil pro-
fissionais da educação.

O prefeito Kalil Baracat 
destacou que o resultado 
exitoso das ações da saú-
de é fruto de um trabalho 
responsável de cada profis-
sional, comprometido com 
a vida, que se dedica em 
fazer a diferença na gestão 
pública. 

"Estamos nos dedican-
do com todo empenho 
na eficiência das ações. 
A Vacinação dos profes-
sores evidencia esse tra-
balho em conjunto das 
pastas da gestão munici-
pal. E mais uma vez, agra-
deço o apoio da Assem-
bleia Legislativa de Mato 
Grosso, que não mede es-
forços para nos atender. 
Basta observar os pontos 
de vacinação do Parque 
Berneck e do Jardim dos 
Estados, implantados em 
parceria com a Assem-
bleia, um exemplo de res-
peito e cuidado com cada 
várzea-grandense", pon-
tuou o prefeito.

RETORNO DAS AULAS 
PRESENCIAIS - As aulas 
na rede municipal de en-
sino estão sendo realiza-
das de forma remota e a 
previsão é que o ensino 
híbrido (parte presencial e 
parte não presencial) seja 
implantado a partir do dia 
07 de agosto.

MOÇÃO DE APLAUSOS 
- O prefeito Kalil Baracat e 
os secretários Silvio Fide-
lis, de Educação, Cultura, 
Esporte e Lazer, e Gonçalo 
de Barros, de Saúde, re-
ceberam reconhecimen-
to público com Moção de 
Aplausos da Assembleia 
Legislativa de Mato Gros-
so (ALMT) pela eficiência 

PROFISSIONAIS DA EDUCAÇÃO

Várzea Grande conclui imunização
na vacinação dos profissio-
nais da educação de Várzea 
Grande. A homenagem foi 
requerida pelo deputado 
estadual Allan Kardec.

 “Várzea Grande saiu na 
frente de todos os outros 
municípios, colocando a 
vacinação como priorida-
de. Isso deu uma segurança 
muito grande para os nos-
sos profissionais da educa-
ção, por saberem que eles 
são priorizados. Isso fez 
com que nós da Assembleia 
Legislativa entregássemos 
essa moção para o prefeito 
Kalil Baracat e os Secre-
tários de Educação e de 
Saúde”, parabenizou Allan 
Kardec.

Da redação  

A Perícia Oficial e Iden-
tificação Técnica (Politec) 
iniciou, nesta segunda-fei-
ra (14), a coleta de mate-
rial genético de familiares 
de pessoas desaparecidas. 
A ação faz parte da Cam-
panha Nacional de Desa-
parecidos, de iniciativa do 
Ministério da Justiça e Se-
gurança Pública, através da 
Secretaria Nacional de Se-
gurança Pública (Senasp).

A Campanha visa a am-
pliação do Banco Nacional 
de Perfis Genéticos que, se-
gundo a Coordenadora de 

Perícias em Biologia Mole-
cular, Késia Renata Lopes 
Melo, é uma importante 
ferramenta que vai possi-
bilitar que as famílias deem 
um fim à angústia de ter 
um ente desaparecido.

“Após a coleta o labo-
ratório de DNA da Politec 
processará estas amostras 
e inserir os perfis genéticos 
no Banco de Perfis Genéti-
cos do estado confrontan-
do com os perfis genéticos 
de cadáveres e ossadas não 
identificadas das unidades 
de medicina legal de Mato 
Grosso e de todos os labo-
ratórios que fazem parte 

da RIBPG (Rede Integrada 
de Banco de Perfis Genéti-
cos)”, citou.

Qualquer pessoa com 
um ente desaparecido, de 
até 1º grau (pais, filhos ou 
irmãos), poderá participar 
da campanha. Para isso, 
será necessário registrar 
um boletim de ocorrência, 
em seguida a delegacia en-
caminhará o familiar a um 
dos 17 postos de coleta es-
palhados por todo o estado 
de Mato Grosso.

A coleta é simples e in-
dolor, feita via cavidade 
oral, com uma espécie de 
cotonete, que é passado na 

PESSOAS DESAPARECIDAS

Politec inicia coleta de DNA
parte interna das boche-
chas da pessoa. Caso seja 
identificado um possível 
parentesco com os dados 
de alguma pessoa faleci-
da, os peritos informarão 
a Delegacia ou a Diretoria 
Metropolitana de Medici-
na Legal (DMML), que en-
trará em contato com os 
familiares.

Apesar do mutirão da 
Campanha ocorrer até a 
próxima sexta-feira (28), as 
coletas continuarão sendo 
realizadas tanto em Cuiabá, 
quanto no interior do esta-
do, mediante agendamento 
realizado pela Polícia Civil.
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DESALOJADO

Dourado busca uma ‘nova casa’

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, TERÇA-FEIRA, 15 DE JUNHO DE 2021

Da redação

A Copa América compli-
cou a vida de muitos clubes 
brasileiros devido aos des-
falques com as convoca-
ções das seleções, mas para 
o Cuiabá o buraco é mais 
embaixo. Com a Arena Pan-
tanal cedida à Conmebol, o 
clube fi cou sem uma casa 
para receber os jogos como 
mandante no Campeonato 
Brasileiro. 

O impasse já levou ao 
cancelamento da partida 
contra o Atlético-GO, que 
aconteceria nesta segun-
da-feira (14). Agora, o Dou-
rado corre em busca de 
alternativas para enfrentar 
o Grêmio neste domingo 
(20), pela quinta rodada do 
Brasileirão, já que a partida 
estava marcada para acon-
tecer na Arena Pantanal.

A primeira alternativa 
do Dourado é utilizar o es-
tádio Eurico Gaspar Dutra, 
o "Dutrinha", que perten-
ce à Prefeitura de Cuiabá 
e está em fase fi nal de re-
formas. A Prefeitura até se 
mostrou favorável a esse 
acerto, mas há outros em-

pecilhos. Além de a refor-
ma ainda não estar comple-
ta, o Dutrinha também foi 
cedido à Conmebol até 27 
de junho, para servir como 
local de treinamento das 
seleções que vão disputar 
a Copa América. A seleção 
da Colômbia foi a primeira 
a utilizar o estádio, já neste 
sábado (12).

Diante da possibilida-
de de fi car na mão, a di-
retoria do Cuiabá estuda 
outras alternativas. Uma 
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Cuiabá procura uma ‘casa’ para mandar o jogo contra o Grêmio, neste domingo (20)

AssCom Dourado

RESUMO: MALHAÇÃO
GLOBO – 17H35

Terça-feira (15) – Todos aprovam 
e comemoram o clipe da banda, com 
exceção de João. Jade chora durante 
um ensaio de dança. Marcelo decide 
cozinhar para Roberta, que se preo-
cupa com seus sentimentos pelo em-
presário. Cobra tenta se reaproximar 
de Jade. Lírio leva Jade e Bianca para 
uma participação na televisão. Jeff 
afi rma que Mari não irá com a mãe 
para Joaçaba, mas Gilda e Bete con-
vencem o rapaz. Jade e Bianca des-
cobrem que Lírio as levou para fazer 
papel de fi gurante em uma novela e fi -
cam furiosas. Heideguer avisa a Lobão 
que agenciará um dos alunos de Gael. 
Bianca e Jade não conseguem sair da 
sala onde será exibida a novela.

A VIDA DA GENTE
Globo – 18h15 

Terça-feira (15) – Ana marca um 
encontro com Rodrigo. Celina se emo-
ciona depois de conversar com o pai 
de seu fi lho. Ana ignora os conselhos 
de Eva. Dora tenta falar com Marcos, 
mas é impedida por Olívia. Ana fala 
para Alice que tentará viver sua his-
tória com Rodrigo. Júlia se entristece 
com o fi m do namoro de Ana e Lúcio. 
Vitória gosta dos elogios que Mariano 
lhe faz. Celina e Lúcio são solidários 
um com o outro. Rodrigo e Ana se 
beijam no local onde começaram a 
namorar. 

IMPÉRIO
Globo – 21h15 

Terça-feira (15) – Cora pensa no 
sonho que teve com José Alfredo. Ma-
ria Marta confi rma aos fi lhos que José 
Alfredo tem uma amante. Josué conta 
ao Comendador o que descobriu sobre 
Maurílio. Danielle ouve Maria Marta 
ao telefone com Maurílio e comenta 
com José Pedro. João Lucas fl agra 
Amanda e José Pedro se beijando. 
Elivaldo consegue um emprego para 
Tuane. Reginaldo encontra Karina. 
Merival alerta José Alfredo de que ele 
só ganhará o processo contra Cristina 
se o resultado do exame de DNA for 
negativo. Amanda revela para Danielle 
que José Pedro a beijou. Orville pensa 
em usar Juliane para se aproximar de 
José Alfredo. Beatriz sofre um grave 
acidente de carro.

SALVE-SE QUEM PUDER
Globo – 19h15 

Terça-feira (15) – Alejandro conse-
gue o telefone do escritório de Agnes 
na internet e entrega a Mário, que pre-
tende conhecer as famílias das moças 
que estavam com Luna no furacão. Jú-
lia aceita o convite para trabalhar com 
Alan. Alexia, Kyra e Luna se disfarçam 
para invadir a casa de Dominique, mas 
são fl agradas por Zezinho e Ermelin-
da. Helena nota que Júlia admira Alan. 
Alejandro se oferece para auxiliar Bel 
a montar um perfi l na rede social para 
divulgar seus vestidos. Zezinho e Er-
melinda resolvem invadir a casa de 
Dominique com as meninas e não per-
cebem uma luz que começa a piscar 
na cozinha do imóvel. Dominique re-
cebe um aviso informando que a porta 
dos fundos de sua casa está aberta.

RESUMO DE 
NOVELAS

Os resumos dos capítulos de todas 
as novelas são de responsabilidade 

de cada emissora. 
Os capítulos que vão ao ar estão 

sujeitos a eventuais reedições

Os resumos dos capítulos 
de todas as novelas são de 
responsabilidade de cada 

emissora - Os capítulos que 
vão ao ar estão sujeitos a 

eventuais reedições.

das possibilidades é que o 
time permaneça em Minas 
Gerais, onde enfrentará o 
América-MG nesta quinta-
-feira (17). A outra é adiar 
mais um jogo, o que poderá 
complicar o calendário do 
Brasileirão mais à frente. 
Esse problema de agenda 
também é um motivo pela 
qual a CBF resiste a adiar a 
partida contra o Grêmio.
NOVIDADES ‒ Enquan-

to o problema da ‘casa’ 
ainda não está resolvido, 

o Cuiabá segue se fortale-
cendo para o Brasileirão. 
Na última semana, o clube 
anunciou a contratação 
do atacante Danilo Gomes, 
emprestado pelo São Paulo. 
O atleta estava emprestado 
ao Atlético Goianiense, pelo 
qual disputou 19 partidas, 
incluindo participações na 
Sul-Americana e na Copa 
do Brasil. 

Danilo já foi apresen-
tado à torcida do Cuiabá e 
tem expectativa de estrear 

nesta quinta-feira, contra 
o América-MG, mas a ten-
dência é que fi que mais um 
tempo no banco enquanto 
se acostuma ao time.

O Cuiabá ainda segue 
em busca de um treinador 
após demitir Alberto Va-
lentim, logo após a estreia 
na Série A do Brasileirão. O 
clube está sendo liderado 
pelo auxiliar técnico Luiz 
Fernando Iubel, que faz 
parte da equipe permanen-
te do Dourado.

Da redação

O presidente da Federa-
ção Colombiana de Futebol 
e 1º vice-presidente da Con-
mebol, Ramón Jesurún Fran-
co, realçou as qualidades da 
Arena Pantanal na partida 
de abertura da Copa Améri-
ca, neste domingo (13). 

“A Arena Pantanal é um 
cenário precioso, lindo, um 
dos melhores estádios do 
mundo. Estamos muito feli-
zes em poder estar aqui em 
Cuiabá hoje”, destacou.

Sem público, sem aglo-
meração e com todos ‒ de-
legações, organizadores, 
imprensa, policiais - testados 
para Covid-19 (testes do tipo 
PCR), as equipes da Colôm-
bia e do Equador se enfren-
taram na primeira rodada da 
Copa América. A Colômbia 
venceu por 1 a 0. 

"A Arena Pantanal está 
realmente linda, e novamen-
te ganha destaque entre os 
grandes estádios de futebol. 
E tudo está ocorrendo com 
muita cautela e seriedade. 
É importante observar que 
a competição está sendo 
realizada seguindo um rigo-
roso protocolo sanitário. As 
delegações da Colômbia e do 
Equador chegaram testadas 
e continuarão sendo testa-

das durante todo o even-
to. Todas as pessoas que 
acessaram o estádio neste 
domingo tiveram que apre-
sentar testes negativos para 
Covid-19”, reforçou o secre-
tário de Estado de Cultura, 
Esporte e Lazer, Beto Dois a 
Um.

Desde a chegada das 
delegações esportivas, na 
sexta-feira (11), um forte 
esquema de segurança foi 
montado em cada traslado 
das equipes ‒ antes e após a 
partida - e ao redor do com-
plexo esportivo ‒ no dia do 
jogo - para evitar qualquer 
tipo de aglomeração. Todos 
os policiais envolvidos no 
esquema de segurança estão 
vacinados contra a Covid-19 
ou tiveram que passar por 
testes para identifi car se es-
tão ou não com vírus ativo. 

Todas as partidas (serão 
cinco jogos na Arena Panta-
nal) ocorrerão sem público. 
Os profi ssionais que traba-
lharam no jogo de estreia 
dentro da Arena Pantanal, 
seja na organização da Copa 
América ou na cobertura do 
evento têm que passar por 
testes de Covid-19 a cada 48 
horas, tendo jogo ou não, até 
o fi m da fase de grupos em 
Cuiabá (vale para todos os 
jogos).  

ARENA PANTANAL

Conmebol: ‘É um dos
melhores do mundo”

Solução
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Agitação além do normal
A HIPERATIVIDADE canina apresenta causas FISIOLÓGICAS. Nesse caso, os 
CACHORROS possuem níveis baixos de TRIPTOFANO, aminoácido que é ma-
téria-prima de neurotransmissores relaciona-
dos à sensação de bem-estar. Para lidar com 
esse quadro, vale estimular a práti-
ca de EXERCÍCIOS e investir em 
um ADESTRAMENTO para tor-
ná-lo mais SOCIÁVEL e EDUCA-
DO. Recorra a REMÉDIOS apenas 
se houver ORIENTAÇÃO profissio-
nal. Conheça alguns sinais de um cão 
hiperativo:
• Ser AGRESSIVO
• Não permitir CARINHOS
• Não obedecer a COMANDOS
• Ficar agitado mesmo sem 
ESTÍMULOS

ILUSTRAÇÃO: CANDI
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EDITAIS  -  ATAS  -  BALANÇOS

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA BRASILÂNDIA
EXTRATO DO TERMO

DE DISTRATO AO CONTRATO N° 060/2020
DISTRATANTE: MUNICÍPIO DE NOVA BRASILÂNDIA – MT. 
DISTRATADA: M. DIESEL CAMINHÕES E ONIBUS LTDA. 
CNPJ: 07.811.058/0001-64. OBJETO: Distrato de aquisição de 
patrulha mecanizada – caminhão novo, tipo cavalo mecânico 
trucado (6x2), conforme convênio nº.892132/2019, celebrado 
entre Ministério da Agricultura, Pecuária e Abastecimento – 
Mapa e o Município de Nova Brasilândia/MT. Pregão 
Presencial/Registro de Preços: n° 021/2020. DATA DE 
ASSINATURA: 09 de junho de 2021. FUNDAMENTO: De 
acordo com art. 79, inciso II, da Lei nº. 8.666/93.

Mauriza Augusta de Oliveira
Prefeita Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA BRASILÂNDIA
EXTRATO DO PRIMEIRO

TERMO ADITIVO DO CONTRATO N° 011/2021
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA 
BRASILÂNDIA – MT. CONTRATADA: SANDRO OLIVEIRA DA 
MATA EIRELI-EPP. CNPJ: 08.617.758/0001-85. OBJETO: 
Prorrogação do prazo de vigência do Contrato Original por 
mais 150 (cento e cinquenta) dias, vigorando a partir de 06 de 
junho de 2021 a 03 de novembro de 2021. ASSINATURA: 04 de 
junho de 2021. FUNDAMENTO: De acordo com a Lei nº 
8.666/93.

Mauriza Augusta de Oliveira
Prefeita Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA BRASILÂNDIA
EXTRATO TERCEIRO

TERMO ADITIVO CONTRATO N° 129/2019
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA 
BRASILÂNDIA – MT. CONTRATADA: ADILVAN COMERCIO E 
DISTRIBUIÇÃO LTDA ME. CNPJ: 02.192.932/0001-09. 
OBJETO: Prorrogação do prazo de duração do Contrato 
Original por mais 180 (cento e oitenta) dias, vigorando a partir 
de 15 junho 2021 a 12 de dezembro de 2021. ASSINATURA: 14 
de junho de 2021. FUNDAMENTO: De acordo com a Lei nº 
8.666/93.

Mauriza Augusta de Oliveira
Prefeita Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO N° 054/2021

REGISTRO DE PREÇOS N° 045/2021
Objeto: Pregão Eletrônico com Registro de Preços para 
contratação de pessoa jurídica para fornecimento de 
peças/acessórios genuínas e originais de primeira linha para 
automóveis leves, camionetes, ônibus, caminhões, 
implementos agrícolas, máquinas agrícolas e pesadas, 
independente de marca e categoria para atendimento da frota 
do Município de Lucas do Rio Verde-MT. Realização: Por meio 
do site: bll.org.br. Data de Início para o recebimento das 
propostas: das 15:00 horas do dia 15/06/2021 até as 07:30 
horas do dia 30/06/2021 (horário de Brasília). Data e horário de 
início da sessão: Dia 30/06/2021 às 08:30horas (horário de 
Brasília). Data e horário de início da disputa: Dia 30/06/2021 às 
09:00 horas (horário de Brasília). Edital Completo: Afixado no 
endereço Av. América do Sul, Nº 2500 S, Parque dos Buritis, 
Lucas do Rio Verde MT.CEP: 78455-000 – Fone: 65 3549 8300 
e na Internet, site www.lucasdorioverde.mt.gov.br e site 
bll.org.br. Fundamento Legal: Regida pela Lei nº 10.520, de 17 
de julho de 2002 e subsidiariamente pela Lei 8.666 de 
21/06/93, Decreto Municipal n. 2549/2013 e Decreto Federal 
10.024/19. Lucas do Rio Verde MT, 14 de Junho de 2021.

Sirlei Amaro da Silva
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE DOM AQUINO
TERMO DE HOMOLOGAÇÃO PREGÃO N° 002/2021

O MUNICÍPIO DE DOM AQUINO-MT, R E S O L V E: 
HOMOLOGAR a Empresa: INDUSTRIA QUIMICA CMT LTDA, 
inscrita no CNPJ: 10.717.170/0009-00, no valor global de Valor 
Global R$ 67.827,00 (sessenta e sete mil, oitocentos e vinte e 
sete reais), para futura e eventual aquisição de produtos 
químicos, de forma parcelada conforme resultado, Pregão 
SRP 002/2021, destinado a atender a demanda da Secretaria 
do Departamento de Água e Esgoto deste município.
Dom Aquino-MT, 14 de junho de 2021.

Valdécio Luiz da Costa
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
AVISO DE RESULTADO

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO N° 039/2021
REGISTRO DE PREÇO N° 031/2021

Objeto: Pregão Eletrônico com Registro de Preços para 
contratação de pessoa jurídica para fornecimento de 
Equipamento de Proteção Individual – EPI e demais materiais 
de consumo, para uso dos servidores do Município de Lucas do 
Rio Verde-MT. DATA: 07 de Junho de 2021. Empresa 
vencedora :  IMPACTO INDUSTRIA E COMERCIO 
CONFECCOES LTDA, com os Itens 01, 36, 53, 83 e 85, com o 
valor total de R$ 16.859,54 (dezesseis mil e oitocentos e 
cinquenta e nove reais e cinquenta e quatro centavos). TOTAL 
PROTEÇÃO E SERVIÇOS LTDA  com os itens  04, 37, 38, 45, 
52, 56, 57, 58, 59, 60, 61, 62, 68, 70, 77, 78, 80, 82, 84, 86, 87 e 
101 com o valor total de R$ 30.134,76(trinta mil e cento e trinta 
e quatro reais e setenta e seis centavos),NACIONAL SAFETY 
EQUIPAMENTOS DE SEGURANÇA EIRELI  com os Itens 14, 
15, 16, 17, 18, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31, 32, 
33, 34, 35, 42, 43, 47, 51, 66, 69, 74 e 81com o valor total de R$ 
75.724,36(setenta e cinco mil e setecentos e vinte e quatro 
reais e trinta e seis centavos),M.TESTA CONFECCAO com o 
Item 73,com o valor total de R$ 404,73(quatrocentos e quatro 
reais e setenta e três centavos )ADRIELLE DE SOUZA 
BOHRER com o item 75 e 76 com o valor total de 
R$415,75(quatrocentos e quinze reais e setenta e cinco 
centavos ) e SAGATI COMÉRCIO DE EQUIPAMENTOS DE 
SEGURANÇA EIRELI - ME  com os Itens 88, 89, 90, 91, 92, 93, 
94, 95, 96 e 97 com o valor total de R$ 22.306,80 (vinte e dois 
mil e trezentos e seis reais e oitenta centavos).Restando os 
itens 02, 03, 05, 06, 07, 08, 09, 10, 11, 12, 13, 19, 39, 40, 41, 44, 
46, 48, 49, 50, 54, 55, 63, 64, 65, 67, 72, 79, 98, 99, 100, 102 
FRACASSADOS e os itens 71 e 103 DESERTOS.
Lucas do Rio Verde-MT, 14 de Junho de 2021.

Thayane Aparecida de Souza
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE BARRA DO BUGRES
AVISO DE SUSPENSÃO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL N° 16/2021 SRP

O Município de Barra do Bugres - MT, torna público que a 
licitação na modalidade PREGÃO PRESENCIAL nº.:16/2021 – 
sistema registro de preço, destinada a REGISTRO DE 
PREÇOS PARA AQUISIÇÃO DE PICK UPS NOVAS PARA 
ATENDER AS NECESSIDADES DA SECRETARIA DE 
INFRAESTRUTURA E SERVIÇOS PÚBLICOS, está 
SUSPENSA, para retificação. Maiores informações poderão 
ser obtidas junto a comissão de licitação, no Departamento de 
licitações, Paço Municipal, sito à Praça Felipe F. Mendes, 1000, 
Centro, das 07:00 às 13:00, telefone (065)3361-3868 ou site 
www.barradobugres.mt.gov.br/sic.
Barra do Bugres-MT, 14 de junho de 2021.

Edirlei Soares da Costa
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI
INEXIGIBILIDADE N° 003/2021

CHAMADA PUBLICA N° 003/2021 - PRORROGAÇÃO
A Comissão Permanente de Licitação, nomeada pela Portaria 
148/2021, comunica aos interessados que realizará processo 
licitatório para Chamamento Público que tem por OBJETO: 
CREDENCIAMENTO DE POSTOS DE COMBUSTÍVEIS 
LOCALIZADOS NO MUNICÍPIO DE ALTO TAQUARI-MT E 
DEMAIS CIDADES CIRCUNVISINHAS RODOVIA ESTADUAL 
MT100; MS 306, FEDERAL BR 364 E BR 060, PARA 
ABASTECIMENTO DOS CARROS OFICIAIS A TRABALHO 
DENTRO DO MUNICÍPIO E EM VIAGEM, COM VALORES 
ESTIPULADOS NA TABELA ANP. Até o dia 10/06/2021, data 
marcada para a primeira sessão pública, manifestou-se 
interessada somente a empresa: POSTO MONTE SINAI 
LTDA,  CNPJ:  06.246.900/0001-08,  contudo NÃO 
CONSEGUIU SE CREDENCIAR, no momento, por apresentar 
a Certidão Estadual Positiva. O presente chamamento público 
continua aberto para quaisquer outras interessadas no ramo 
(para Fornecimento de Combustíveis) que atenderem as 
exigências impostas no edital, virem se credenciar no período 
de até 12 meses contados a partir desta data. Maiores 
informações poderão ser adquiridas na Sede da Prefeitura, 
j u n t o  a o  P r e s i d e n t e  d a  C P L  o u  p e l o  s i t e : 
www.altotaquari.mt.gov.br, ou solicitado pelo email: 
licitacao@altotaquari.mt.gov.br. Informações complementares 
poderão ser através dos fones (66)3496-1471 na Prefeitura 
Municipal de Alto Taquari.
Alto Taquari – MT, 14 de Junho de 2021.

Rudimar José Lang
Presidente da CPL
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Foi linda a festa de 
01 ano da Bella que 
aconteceu na última 
sexta-feira. A Vovó Hé-
rica Mattos arrasou na 
decoração e nos doces 
assinados pelo Ateliê 
Art Doce.

Falando em festa, os 
empresários Marcos Sil-
va e Célia Mello fi zeram 
o maior sucesso com a 
organização impecável 
do Arraiá dos Namora-
dos, no último sábado, 
no Mirante das Águas. 
Este colunista foi o 
apresentador da festa e 
o Programa Estilo fez a 
cobertura exclusiva. 

Alexandre Aprá e 
Randalla Lopes estão fa-
zendo bonito a frente do 
programa “Política no 
Ar” diariamente na Rá-
dio Nativa FM.

A atriz e ex-Miss de 
Mato Grosso, Aline Fon-
tes, gravou uma partici-
pação na série “Sessão 
de Terapia”, do Globo-
play, dirigida por Sel-
ton Mello. A produção 
chegou em sua quinta 
temporada e teve os 
primeiros 10 episódios 
divulgados no início de 
junho. No Instagram, 
Aline anunciou a sua 
participação.

A cantora mato-gros-
sense Natália Terra, da 
Sumac Records, lançou 
um videoclipe para o 
seu primeiro single, “O 
que você faz”. André 
Zambonini assina a di-
reção do clipe, contando 
como sua primeira gran-
de produção.






Os aniversariantes João e Rose Piran, durante festa linda que aconteceu
 no fi m de semana

Este colunista com seus sobrinhos Danielly, Nathalia e Henrique Mattos, 
no dia do aniversário de um ano da Bella

Em dia de Arraiá dos Namorados no Mirante das Águas, Lya e Alfredo Calvitti, Marcos Silva e Célia Mello, 
Paulo Afonso e Pirylla Maria, este colunista e Gabriel Zimmermann

Durante o aniversário de um aninho da Bella, a 
mamãe Danielly Mattos e o irmãozinho Lorenzo

A cantora Adrya Almeida com um look belíssimo 
durante badalada festa no fi m de semana

O jovem casal de empresários Afrânio Márcio 
Ferreira (Automação Engenharia) e Larissa Thays 

(Loja Trevi) que celebraram o “sim” ao amor 
em cerimônia intimista em 

Chapada dos Guimarães no último sábado

BAFÃO
O assunto que mais circulou nos corredores da As-

sembleia Legislativa de MT na última semana, foi a de 
uma senhora que invadiu o gabinete de um Deputado 
para agredir e tirar a limpo um assunto de traição com 
uma funcionária do mesmo. Dizem que tentaram ao má-
ximo abafar o acontecido, mas sem sucesso...

AMOR NO PULSO
Um legado de amor e 

respeito se constrói todos 
os dias. Pensando nisso, 
a OAB-MT e a CAA/MT, 
em conjunto com Amor 
no Pulso, lançaram a cam-
panha solidária “O teu 
amor me cura”, que visa a 
conscientização ao com-
bate e prevenção da co-
vid-19. Você pode abraçar 
o projeto ao adquirir uma 
pulseira. O item tem ain-
da um impacto além dos 
olhos: ao adquirir a pul-
seira, 20% do valor será 
revertido para projetos 
sociais do Sistema OAB. 
Mais informações pelo 
Instagram: @oabmato-
grosso

JUNHO VIOLETA
Teve início na manhã de ontem, o processo de capacita-

ção dos colaboradores da Secretaria de Assistência Social, 
Direitos Humanos e da Pessoa com De� ciência, para for-
talecimento dos direitos da pessoa idosa. A ação faz parte 
do calendário alusivo ao dia 15 de junho, quando se celebra 
o Dia Mundial de Conscientização da Violência contra a 
Pessoa Idosa. O mês de junho é dedicado à conscientiza-
ção do combate à violência contra a pessoa idosa e tem o 
objetivo de abordar medidas para prevenir e identi� car si-
tuações de violência, negligência e abuso contra os idosos.


